

奈良時記

Vol.
18

東安堵の六斎念佛

安堵町 東安堵

六斎念佛の歴史

六斎念佛は、仏教において月に6日設けられた六斎日に精進や謹慎をするため念佛を唱えたことに由来します。東安堵の六斎念佛は300年以上の歴史があり、中興の祖「長次郎」が17世紀に復興した記録が残っています。現在は融通念佛の佛宗の檀家による約10人の六斎念佛講の人々により、伝承されています。

変化する時代のなか、

明治期まで県内各地で行われていた六斎念仏ですが、今では県内3カ所のみにしか残つておらず、全国的にも珍しいものになりました。東安堵では各檀家の葬儀などで唱えられていたため、地域に密着して伝承してきたのだと思います。

東安堵の六斎念佛では鉢を打ちながら念佛を唱えて先祖を供養します。お盆のかね
8月13日は、極楽寺で念佛を唱え、こうはなばねじ
で「七墓参り」を行います。14日は、大寶寺だいほうじ
で法衣を着て念佛を唱えた後、100軒
以上の檀家を約10人の講員が2班に分か
れて巡ります。各檀家にて念佛を唱えた
後は、「タカ塚」の祠はやま前でも念佛を唱和し
ます。15日には大寶寺で阿弥陀三尊來迎あみださんそんらいぎやう
図ずにお供えをし、念

國にお供えをし、念佛を唱えます。お盆以外でも、農繁期を除いて年に10回、大寶寺で念佛を唱和しています。

かごの鉦の音が響いています。葬儀の簡略化や生活様式で、六斎念佛を唱える機会は年々増えています。伝統が途絶えないよう、イベント等にも参加しています。えて知つてもらうことでの、伝統を受け継ぐことがでなければうれしいです。



左から
胡内 正之さん、胡内 宏次さん、
胡内 宏一さん、入江 稔ざく

安堵町東安堵の融通念佛宗の檀家が行う伝統行事です。東安堵大寶寺六斎念佛講のみなさんにお話を伺いました。

安堵町 東安堵 8月13日～15日

東安堵地区の寺院や各檀家宅などでお勧めされます。

聖徳太子ゆかりのタカ塚

問舞形民俗文化財については、豊文化財保存課 ☎0742-27-8124 FAX 0742-27-5386